



Entrevista a Karel De Gucht, Comisario europeo de comercio



Autor : Karel De Gucht

Con motivo de la organización de su primer foro UE-COREA el próximo 19 de septiembre, la Fundación Robert Schuman publica una entrevista, "Entretien d'Europe", realizada al comisario europeo de comercio, Karel de Gucht. Éste considera que "las exportaciones de la Unión Europea siguen creciendo al mismo ritmo, lo que indica que las empresas europeas siguen siendo muy competitivas en los mercados mundiales".

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Pacto presupuestario - UE-Corea **Elecciones** : Países Bajos - Lituania - Montenegro **Crisis financiera** : Alemania/MEE - Juventud - Grecia - Portugal - Suecia **Consejo Europeo** : Unión presupuestaria **Comisión** : Estado/Unión - Unión bancaria - Educación **Parlamento** : Diplomacia - Derechos/víctimas - Energía - Células madre **Diplomacia** : Egipto **Alemania** : Valor/UE **España** : Energía **Francia** : Romanís **Polonia** : Espacio **Portugal** : Objetivos presupuestarios **Kosovo** : Independencia **Aeronáutica** : EADS/BAE **Consejo de Europa** : TEDH **Eurostat** : Inflación - Empleo - África/Sur **Estudios/Informes** : Franco-alemán - Finanzas - Educación - Economía sumergida - Bielorrusia - Relaciones transatlánticas **Cultura** : Bunker/Berlín - Canaletto/París - Capital/cultura - Exposición/Londres - Exposición/Berlín - Exposición/Viena

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Para saberlo todo sobre el Pacto presupuestario



Para saberlo todo sobre el pacto presupuestario, la Fundación Robert Schuman publica una nota sobre el Tratado de Estabilidad, Coordinación y Gobernanza (TSCG). También ofrece un cuadro recapitulativo de los procedimientos de ratificación en los diferentes Estados miembro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Primer Foro UE-Corea



El 19 de septiembre de 2012 se celebrará en el Parlamento europeo el primer foro UE-COREA que organizan la Fundación Robert Schuman, la Korea Foundation y la Universidad Yonsei. Los ponentes presentarán para la ocasión el estado de las relaciones entre la Unión Europea y Corea en diferentes ámbitos un año después de la firma del acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y Corea del Sur... [Leer más](#)

Elecciones :

Victoria de los partidos europeistas en los Países Bajos



El Partido popular de la libertad y la democracia (VVD) del Primer ministro saliente Mark Rutte llegó en cabeza de las elecciones legislativas del 12 de septiembre en los Países Bajos, con el 26,5% de los sufragios y 41 escaños (+10 con respecto a la última votación legislativa del 9 de junio de 2010). Supera por poco al Partido del trabajo (PvdA) de Diederik Samsom, que obtuvo el 24,7% de los votos y 38 escaños (+8). Juntos, los liberales y los laboristas obtienen 79 escaños, es decir la mayoría absoluta en la cámara de los Estados generales, cámara baja del Parlamento. Los partidos populistas sufrieron un claro revés. El Partido de la libertad (PVV) logró el 10,1% de los sufragios y obtuvo 15 escaños (-9). El Partido socialista, el 9,6% de los votos y 15 escaños (=). La participación se situó en un 74,13%... [Leer más](#)

Elecciones legislativas en Lituania



El próximo 14 de octubre, 2,5 millones de lituanos elegirán a los 141 miembros de la Seimas, cámara única del Parlamento. También se pronunciarán por referéndum sobre la construcción de una nueva central nuclear en Visaginas. La 2ª vuelta de la votación legislativa se celebrará el 28 de octubre. El gobierno reúne la Unión de la patria-conservadores (TS-LK), del Primer ministro Andrius Kubilius, la Unión liberal-unión del centro (LLC-LSC) y el Movimiento liberal (LRLS). La Seimas (parlamento) cuenta con 141 miembros, elegidos cada 4 años según un modo de votación mixta. Se nombran 71 diputados por sistema mayoritario y 70 por escrutinio proporcional. Actualmente están representados 10 partidos. Según una encuesta de opinión publicada por el instituto Spinter Tyrimai, solo 5 partidos políticos deberían superar el umbral del 5% de sufragios y entrar en el Parlamento después de la próxima votación... [Leer más](#)

Elecciones legislativas anticipadas en Montenegro



El próximo 14 de octubre, los montenegrinos acudirán a las urnas para renovar los 81 miembros del Parlamento. Estas elecciones legislativas se han anticipado 6 meses. Después de casi 20 años, sigue dominando la escena política nacional la Unión democrática de los socialistas (DPS) del Primer ministro Igor Luksic y del presidente de la República Filip Vujanovic, que debería, según toda probabilidad, imponerse de nuevo en la votación... [Leer más](#)

Crisis financiera :

El Tribunal de Karlsruhe autoriza el MEE bajo ciertas condiciones



El Tribunal Constitucional alemán de Karlsruhe rechazó el 12 de septiembre de 2012 los recursos que le habían sometido contra el pacto presupuestario y contra el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE) al tiempo que añade condiciones para la ratificación del MEE. El Tribunal rechazó los recursos contra el programa de rescate de obligaciones que anunció el Banco Central Europeo. La luz verde al MEE se acompaña de la condición de que una implicación de Alemania superior a 190.000 millones de euros sea previamente aprobada por el Bundestag. El Tribunal también pide que las decisiones que conciernen al MEE se sometan a ambas cámaras del Parlamento, garantizando el derecho a la información de los diputados. El presidente alemán Joaquín Gauck firmó el 13 de septiembre las leyes que aprueban el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE) y el Pacto presupuestario... [Leer más](#)

Los jóvenes europeos son los más afectados por la crisis



En su informe sobre la juventud publicado el 10 de septiembre de 2012, la Unión Europea pide una orientación prioritaria de las políticas en favor del empleo de la juventud, la integración social, la salud y el bienestar de los jóvenes. En efecto, la crisis ha afectado de lleno a los jóvenes. El paro de jóvenes de entre 15 y 24 años ha aumentado un 50% en la Unión Europea desde que se inició la crisis, pasando de una media de un 15% en febrero de 2008 a un 22,5% en julio de este año. Según las últimas

estadísticas publicadas por Eurostat, las tasas más elevadas se observan en Grecia (53,8%) y en España (52,9%). Para luchar contra el paro de los jóvenes, el informe pone el énfasis en el programa "Erasmus para todos" propuesto para el período 2014-2020. Su objetivo es permitir a 5 millones de jóvenes beneficiarse de subvenciones para estudiar en el extranjero... [Leer más](#)

Se deteriora el paro durante el segundo trimestre de 2012 en Grecia



La Autoridad de estadísticas griegas (Ase) anunció el 13 de septiembre que se había degradado la tasa de paro el segundo trimestre de 2012, situándose en un 23,6%, contra un 22,6% el trimestre anterior. El segundo trimestre 2011, esta tasa era del 16,3%. El paro afecta sobre todo al grupo de edad de los 15-24 años, con un 53,9% de paro, llegando a un 62,1% para las mujeres de este grupo de edad. Según la Ase, "las tasas de paro más altas se registran entre las personas sin escolaridad (35,8%) seguidas de las que acabaron sólo el liceo o una enseñanza técnica (26%)". La tasa de empleados en Grecia, un 63,2% de la población activa, sigue siendo "más baja que la media de los países miembros de la Unión Europea, donde esta tasa asciende al 80%"... [Leer más](#)

Satisfecit para Portugal



La Troika (BCE, UE, FMI) dio el 11 de septiembre de 2012 su aprobado a Portugal al término de su 5ª misión de examen de las medidas para superar la crisis. Se han respetado los objetivos en términos de crecimiento y de exportaciones, pero siguen siendo demasiado bajas las rentas públicas así como la tasa de empleo. Hay que hacer más esfuerzos de consolidación, pero los expertos consideran que Portugal está "en el buen camino", que están controlados los riesgos sobre la estabilidad financiera y que progresan las reformas en favor de la competitividad, el empleo, y el crecimiento. El 14 de septiembre, los 17 Ministros de Hacienda de la zona euro (Eurogrupo) confirmaron esta aprobación, y consideran que la ayuda global se mantendría sin cambios y que Portugal debería poder financiarse con normalidad en los mercados en el 2013... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Subida del paro en Suecia



La oficina estadística sueca, la Statistiska Centralbyrån, dijo el 13 de septiembre de 2012 que la tasa de paro había subido 0,3 puntos en agosto, hasta el 7,8%, su nivel más alto desde hace año y medio... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Herman Van Rompuy aboga por la puesta en marcha de una Unión presupuestaria



Tras la propuesta de la Comisión Europea del 12 de septiembre de poner en marcha una Unión bancaria, el Presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, abogó por crear una Unión presupuestaria con el fin de completar la arquitectura de la Unión Económica y Monetaria (UEM). El objetivo de esta Unión presupuestaria sería permitir el "buen funcionamiento" de la UEM, permitiendo compensar un eventual choque asimétrico del que pudiera ser víctima un Estado miembro de la zona euro con una transferencia de naturaleza presupuestaria que le permitiría hacer frente. Este presupuesto central supondría sin embargo la emisión de una deuda común para el conjunto de los Estados miembro de la zona Euro. Según el Sr. Van Rompuy, el refuerzo de las reglas presupuestarias aplicables a los Estados es un corolario inevitable a esta eventual Unión presupuestaria... [Leer más](#)

Comisión :

José Manuel Barroso aboga por una federación de Estados Nación



Durante su discurso sobre el estado de la Unión ante el Parlamento europeo el 12 de septiembre, el Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, pidió que la Unión Europea evolucione hacia una verdadera federación de Estados-nación. Explicó que los actuales problemas no podrían resolverse únicamente con soluciones nacionales

y que había que luchar contra la subida del populismo en Europa. Añadió por otro lado que era necesario un nuevo tratado para que pueda funcionar eficazmente una mayor integración económica y monetaria. Adelantó la idea de una "europeización" de los retos de las próximas elecciones europeas de junio de 2014. Los partidos políticos europeos podrían contribuir designando de antemano a su candidato para la presidencia de la Comisión Europea... [Leer más](#)

Nueva propuesta de la Comisión europea sobre la Unión bancaria



El 12 de septiembre de 2012, la Comisión propuso un mecanismo único de supervisión para los bancos de la zona del euro, dirigido por el Banco Central Europeo (BCE) cuyo objetivo será el fortalecimiento de la Unión Económica y Monetaria (UEM). Esta serie de propuestas constituye un paso fundamental hacia una "unión bancaria" integrada. El paquete de medidas incluye un reglamento que confiere al BCE fuertes competencias para la supervisión de todos los bancos de la zona del euro, con un mecanismo para que los países que no están en ella puedan incorporarse de manera voluntaria; un reglamento que adapta la normativa en vigor sobre la Autoridad Bancaria Europea a las nuevas disposiciones en materia de supervisión bancaria; una comunicación que incluye el código normativo único y el mecanismo único de supervisión, así como etapas posteriores que incluirán un mecanismo único de resolución bancaria... [Leer más](#)

Disparidades geográficas en materia de educación



Según un nuevo informe de la Comisión Europea publicado el 14 de septiembre de 2012, la educación y las perspectivas de futuro están muy condicionadas por el lugar de Europa en el que se viva. Este documento, titulado "Mind the Gap - education inequality across EU regions" ("Cuidado con la brecha: desigualdades en la educación entre las regiones de la UE") subraya las importantes diferencias en las oportunidades y los resultados educativos, entre y también dentro de los Estados miembros de la UE. La Comisión pide a las autoridades competentes que elaboren medidas específicas, en lugar de genéricas, que corrijan dichas desigualdades... [Leer más](#)

Parlamento :

Informe anual sobre la Política Exterior y de Seguridad Común



El 12 de septiembre de 2012, el Parlamento europeo adoptó el texto del ponente Elmar Brok (PPE, Alemania) sobre el informe del Consejo sobre la Política Exterior y de Seguridad Común, hecho público en julio de 2011. Este informe tiene en cuenta las prioridades expresadas por la Alta Representante de la Unión Europea para los Asuntos Exteriores, Catherine Ashton, con vistas a informar al Parlamento europeo sobre la Política Exterior y de Seguridad Común de la Unión (PESC). El Parlamento observa que "el informe no está a la altura de las ambiciones del tratado de Lisboa" y apunta así una falta de orientación estratégica de la PESC. El Parlamento apunta también a la falta de un mecanismo que asegure la "coherencia" entre todas las instituciones que se ocupan de esta política común (Consejo y Comisión, particularmente el Servicio de acción exterior). El Parlamento europeo denuncia también la falta de adecuación entre las prioridades fijadas por este informe, y los recursos que se les atribuye. Por último, el Parlamento expresó su apego a los instrumentos financieros dedicados a la PESC, como "instrumentos estratégicos" para estabilizar a nuestros vecinos, tanto del este como del sur. Sin embargo, las cuestiones de defensa deberían "insertarse en el marco global de la PESC"... [Leer más](#)

Por la adopción de unas normas mínimas para las víctimas de delitos en la UE



El 12 de septiembre de 2012, los diputados europeos votaron por 611 votos a favor, 9 en contra y 13 abstenciones, una propuesta de Directiva que pretende armonizar los derechos individuales de base de las víctimas de delitos en la Unión Europea. Así, toda persona de la UE que sea víctima de un robo con violencia, robo con agravantes, agresión, violación, etc. podrá gozar de un zócalo de derechos de base que incluirán por ejemplo un apoyo psicológico apropiado, el acceso a la justicia de su país, un procedimiento penal en su idioma o un servicio de traducción y, si llega el caso, una

indemnización al final del proceso. En virtud de este texto, los Estados miembro de la Unión estarán obligados a garantizar a las víctimas de delitos la puesta en aplicación de dichos mecanismos... [Leer más](#)

Eficiencia energética



El 11 de septiembre de 2012, los diputados europeos aprobaron la directiva sobre la eficiencia energética. Apuntando a una reducción del 20% del consumo energético europeo y ahorros del orden de 50.000 millones de euros anuales, este texto desarrolla varias pistas: la eficacia energética de los edificios públicos y de los servicios energéticos, la sistematización de auditorías energéticas y, por último, la puesta en marcha de mecanismos adecuados de financiación. La directiva, adoptada por 632 votos a favor, 25 en contra y 19 abstenciones, deberá ser aplicada por los Estados miembro 18 meses después de su entrada en vigor... [Leer más](#)

Donaciones voluntarias y no remuneradas de tejidos y células



El 11 de septiembre de 2012, los diputados europeos adoptaron por 551 votos a favor, 15 en contra y 81 abstenciones, una resolución no legislativa en materia de Sanidad Pública que comprende diferentes aspectos. Los diputados hacen particularmente un llamamiento a los Estados miembro para que mejoren la cooperación en las donaciones de órganos transfronterizas y subrayan las ventajas médicas de utilizar células madre. Por último pidieron que las donaciones de órganos y de tejidos sean gratuitas, voluntarias y anónimas. Las autoridades nacionales competentes deberían así definir un marco transparente y estricto en materia de incitación e indemnización de las donaciones... [Leer más](#)

Diplomacia :

Mohamed Morsi, Presidente egipcio, se reúne con los dirigentes europeos



El 13 de septiembre, el presidente egipcio, Mohamed Morsi, se encontró en Bruselas con el Presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, el Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso y con Catherine Ashton, la Alta representante. J-M. Barroso habló de la ayuda financiera de 500 millones de euros que la Unión Europea estaría dispuesta a otorgar a Egipto en forma de donaciones y préstamos, a condición de que ésta se ponga de acuerdo con el FMI sobre un préstamo de 4.800 millones de dólares que se está negociando. Se ha evocado una posible donación suplementaria de 150 a 200 millones de euros en el marco de un plan de recuperación de la economía egipcia. Herman Van Rompuy trató la cuestión del avance de los trabajos de la Asamblea constituyente egipcia, con el fin de iniciar lo mejor posible la transición democrática del país... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania :

"El valor de Europa"



El 18 de septiembre de 2012 se celebrará en Berlín una conferencia para debatir la cuestión del "valor de Europa" en el ministerio federal de Asuntos Exteriores. Esta conferencia se organiza por invitación de Guido Westerwelle, Ministro de Asuntos Exteriores, en colaboración con la Fundación Bertelsmann, ARTE y el Deutschlandfunk. Si lo desea puede participar, compartir su ideas sobre Europa y discutir en un "chat" o en "twitter"... [Leer más](#)

España :

Nuevas tasas sobre la energía



El gobierno español, metido de lleno en un proceso de reducción del déficit público, aprobó el 14 de septiembre de 2012 un proyecto de ley por el que crea una serie de nuevos impuestos sobre el sector energético del país, que deberían aportar 2.700 millones de euros. La reforma pretende compensar " el déficit de tarifa, que es la diferencia entre el coste de producción de la electricidad y la ganancia obtenida por su venta",

explicó a la prensa la portavoz del gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, al término del consejo de ministros... [Leer más](#)

Francia :

Acuerdo entre Francia y Rumanía sobre la repatriación de romanís



Aprovechando el viaje a Rumanía el 12 de septiembre, de Manuel Valls, Ministro de Interior francés, y Bernard Cazeneuve, ministro delegado de Asuntos europeos, se firmó un acuerdo entre la Oficina francesa de Inmigración e Integración (OFII) y dos Ministerios rumanos (Ministerio del Trabajo, de la Familia, de la Protección Social y Ministerio de la Administración y de Interior). Este acuerdo marco, que es un programa experimental de dos años, tiene como objetivo la puesta en marcha y el seguimiento de 80 proyectos de reinserción de personas que provengan de Francia. Este acuerdo se alcanza tras las advertencias hechas a Francia por la Comisión Europea, el 10 de agosto, y la ONU, el 29 de agosto, sobre su política de desmantelamiento de campos de romanís y la expulsión de emigrantes... [Leer más](#)

Polonia :

Adhesión a la Agencia Espacial Europea



El ministro polaco de economía, Waldemar Pawlak, anunció el 13 de septiembre de 2012 que Polonia se ha convertido en el 20º miembro de la Agencia espacial europea (ESA). Es también el tercero de los antiguos países comunistas, después de la República Checa y Rumanía, que se une a esta organización. El acuerdo de adhesión lo firmaron en Varsovia el Sr. Pawlak y el director general de la ESA, Jean-Jacques Dordain...

[Leer más](#)

Portugal :

Portugal obtiene un plazo suplementario de sus acreedores



El Ministro de Hacienda de Portugal, Vitor Gaspar, anunció el 11 de septiembre que había conseguido de la troika un plazo suplementario para enderezar las cuentas públicas del país. Durante la quinta evaluación de las reformas que hay que aplicar como contrapartida al plan de ayuda de 78.000 millones de euros, los proveedores de fondos aceptaron situar el objetivo de déficit presupuestario en un 5% del PIB para 2013 (contra un 4,5% previsto inicialmente) y un 4,5% en 2014 (en lugar de un 3%). En un momento en el que el paro supera el 15% de la población activa y en el que bajan los ingresos fiscales, el gobierno de Pedro Passos Coelho también anunció nuevas medidas de austeridad para 2013, particularmente una subida del 11 al 18% de las contribuciones a la Seguridad Social del sector privado, una reducción de las prestaciones sociales, entre ellas la prestación por desempleo y una drástica reducción de los gastos públicos (salud, educación, empresas estatales)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Kosovo :

Kosovo accede a la soberanía plena



El diplomático neerlandés Pieter Feith anunció el 10 de septiembre de 2012, en nombre del Grupo de supervisión de Kosovo (International Steering Group - ISG), encargado de vigilar la independencia de este país desde el 2008, el fin del mandato de esta organización y su disolución. Así pues Kosovo no está ya sometido a vigilancia internacional y accede así a su soberanía plena... [Leer más](#)

Aeronáutica :

EADS y BAE systems negocian un proyecto de fusión



El 12 de septiembre de 2012, EADS y BAE systems confirmaron que estaban negociando un proyecto estratégico que daría origen a un gran grupo mundial de la aeronáutica, la defensa, el espacio y la seguridad. El nuevo grupo, que nacería de esta negociación, estaría sólidamente implantado en Europa - donde se encontrarían el 70% de sus

empleados - pero sería capaz de reforzar los lazos con los Estados Unidos. Dicho acercamiento entre EADS y BAE Systems daría origen a un grupo combinado con tecnologías complementarias y fuertes, con centros de producción en Francia, Alemania, el Reino Unido, España y Estados Unidos. Permitiría a estas entidades posicionarse mejor para el futuro y hacer frente a los numerosos desafíos. Demostraría el liderazgo y la competitividad de Europa y de sus industrias... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo de Europa :

El luxemburgués Dean Spielmann nuevo Presidente del TEDH



El 10 de septiembre, el Tribunal europeo de Derechos Humanos eligió a su nuevo presidente, el luxemburgués Dean Spielmann. Elegido por voto secreto del Tribunal, reunido en sesión plenaria, reemplazará, a partir del 1 de noviembre de 2012, al británico Nicolas Bratza, cuyo mandato vence el 31 de octubre de 2012. El futuro presidente es juez en el seno de la instancia judicial paneuropea desde el 24 de junio de 2004, presidente de sección desde el 1 de febrero de 2012 y ha sido elegido vicepresidente del Tribunal el 2 de julio de 2012... [Leer más](#)

Eurostat :

La inflación al alza en la UE



En un comunicado publicado el 14 de septiembre, Eurostat anuncia que la tasa de inflación anual de la zona euro fue del 2,6% en agosto de 2012, contra el 2,4% en julio. La tasa de inflación anual de la UE fue del 2,7% en agosto de 2012, contra el 2,5% en julio... [Leer más](#)

El empleo se mantiene estable en la Unión Europea con respecto a 2011



El empleo se mantuvo estable en la Unión Europea con respecto a 2011, según anunció Eurostat. De hecho, la tasa de empleo en la Unión aumentó ligeramente (0,1%) con respecto al primer trimestre de este año. Sin embargo bajó el empleo con respecto al mismo trimestre del año pasado (-0,6% en el seno de la zona euro y -0,2% en el seno de la Unión Europea en su conjunto). Los Estados que han registrado la bajada más importante del empleo con respecto a 2011 son los más afectados por la crisis: Grecia (-9%), Portugal (-4,2%), España (-4%) y Chipre (-3%)... [Leer más](#)

Intercambios entre la UE y África del Sur



Según un comunicado del 13 de septiembre de 2012 de Eurostat, la Unión Europea registró en 2011 un aumento del excedente comercial de bienes con África del Sur. Las exportaciones alcanzaron 26.600 millones de euros y las importaciones 20.500 millones de euros, un nivel inferior al del 2007. También el primer semestre de 2012 disminuyeron ligeramente las exportaciones, pero las importaciones aún más, permitiendo un excedente de 3.400 millones de euros durante este período, contra 2.700 millones de euros el primer semestre de 2011... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Presentación de los resultados del "Barómetro de las relaciones franco-alemanas"



Durante una conferencia francoalemana el 12 de septiembre de 2012 en Versalles, los Secretarios generales de la Oficina franco-alemana de la juventud (OFAJ) presentaron los resultados del "Barómetro de las relaciones francoalemanas" en colaboración con la revista ParisBerlin. Este estudio se ha realizado en la red, entre el 12 y el 19 de julio de 2012, usando una muestra de 750 franceses y alemanes de entre 15 y 34 años. Según el sondeo, los jóvenes franceses asocian a Alemania en primer lugar a un modelo económico y a ambas guerras mundiales mientras que los jóvenes alemanes unen sobre todo a Francia al arte de vivir y al turismo. Solamente al 7% de los jóvenes alemanes o francés le gustaría vivir en el país vecino... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La reforma financiera hará que suban los tipos de interés bancarios



Dos economistas del FMI, André Oliveira Santos y Douglas Elliott, publicaron el 11 de septiembre un informe sobre la reforma en curso de las finanzas mundiales que emana del acuerdo internacional de Basilea III de septiembre de 2010 y que debe entrar en vigor el 1 de enero de 2013. Esta reforma, que obliga sobre todo a los bancos a reforzar sus fondos propios con el fin de evitar que se repita la crisis financiera de 2007-2008, va a provocar una subida moderada de los tipos de interés bancarios en Europa, Estados Unidos y Japón según ambos economistas. Estos tipos de interés podrían, a largo plazo, aumentar 17 puntos de base en Europa, 28 en Estados Unidos y 8 en Japón. Consideran, no obstante, que los bancos tienen la capacidad de adaptarse a estos cambios sin tomar medidas que perjudiquen a la economía en su conjunto... [Leer más](#)

OECD: Panorama de la educación 2012



La edición 2012 de "Panorama de la educación" de la OCDE, publicada el 11 de septiembre, pone de manifiesto claras diferencias entre los países en materia de educación. Entre los países de la OCDE, Australia, Finlandia, Irlanda y Suecia son los que obtienen los mejores resultados en cuanto a la tasa de jóvenes que, teniendo padres con un bajo nivel de instrucción, logran un diploma de enseñanza superior. Dos medidas eficaces para reforzar la igualdad serían: acoger a los niños a una edad temprana en la enseñanza formal y preservar la heterogeneidad social de los establecimientos escolares. El informe subraya también que los países obtienen, del aumento de su inversión en enseñanza, ventajas económicas y sociales a largo plazo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reducir la economía sumergida para luchar contra la crisis económica y financiera



Tres economistas del Banco mundial, Truman Packard, Johannes Koettl y Claudio E. Montenegro, publicaron el 10 de septiembre de 2012 un informe sobre la economía sumergida en los países de Europa del Este. Explican que esta cuestión toma una dimensión particular en un momento en el que estos Estados, afectados por la crisis de la zona euro, deben consolidar sus finanzas públicas. La economía informal les priva, en efecto, de fuentes importantes de financiación que podrían facilitar esta consolidación. Por ello insisten en la necesidad de hacer que la economía formal sea "más atractiva" para los ciudadanos y proponen una serie de medidas en este sentido... [Leer más](#)

Pensar en el después de las elecciones legislativas en Bielorrusia



El Finnish Institute for International Affairs (FIIA) publicó el 11 de septiembre un estudio titulado "The electoral trap: why the EU should think beyond Belarus's parliamentary election?". Este análisis explica por qué no hay que esperar nada de las elecciones del próximo 23 de septiembre, que serán sólo una "farsa electoral" y recomienda a la Unión Europea, con vistas a la elección presidencial de 2015, que trate de implicarse más en formar a actores de la sociedad civil que puedan promover los valores democráticos en Bielorrusia... [Leer más](#)

Balance de las relaciones transatlánticas en el 2012



El German Marshall Fund of the United States (GMF) hizo público el 12 de septiembre su informe sobre el estado de las relaciones transatlánticas en 2012. Según las encuestas de opinión realizadas en junio de 2012 en doce países de la UE, en los Estados Unidos, Turquía y Rusia por el GMF, se ve que 2/3 de los europeos y de los estadounidenses consideran que "sus valores y sus intereses" son mucho más cercanos que con respecto a China, mientras que los rusos se separan de los occidentales sobre este punto y rechazan cualquier liderazgo europeo o americano. Sin embargo, a pesar de la voluntad de coordinarse sobre los temas internacionales, el recurso a una intervención militar (Libia, Siria) sigue siendo fuente de divergencias... [Leer más](#)

Cultura :

Colectión Boros en Berlín: el Bunker



Los coleccionistas de arte Christian y Karen Boros abren de nuevo al público, a partir del 17 de septiembre de 2012, su búnker berlinés de la segunda Guerra mundial transformado en galería para presentar algunas de sus 700 obras de artistas contemporáneos... [Leer más](#)

Dos exposiciones sobre Canaletto en París



París le dedica dos exposiciones a Canaletto. La primera, en el Museo Jacquemart-André, hasta el 14 de enero de 2013, dedicada al vedutismo (siglo XVIII), de los que Canaletto y Guardi son los mayores exponentes. La segunda en el Museo Maillol, del 19 de septiembre de 2012 al 10 de febrero de 2013, está totalmente dedicada a Antonio Canal y reúne más de 50 pinturas. Canaletto es el más célebre de los vedutistas venecianos del siglo XVIII... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Paphos, capital de la cultura 2017



El 14 de septiembre de 2012, se eligió a la ciudad de Paphos en Chipre para ser la capital europea de la cultura 2017. Compartirá este título con la ciudad de Ararhus en Dinamarca. El Consejo de la Unión Europea oficializará su elección en mayo de 2013. En 2012, las capitales europeas de la cultura son Guimaraes (Portugal) y Maribor (Eslovenia), a las que seguirán en el 2013 Marsella (Francia) y Kosice (Eslovaquia)... [Leer más](#)

"Prerrafaelistas: Vanguardia victoriana"



La Tate Gallery presenta hasta el 13 de enero de 2013 más de 150 obras, pinturas, esculturas y mobiliario de artistas del movimiento prerrafaelista que supo imponer en el arte una audacia nueva a finales del siglo XIX, en plena era victoriana. La exposición muestra a los Prerrafaelistas como uno de los primeros movimientos artísticos de vanguardia, en la pintura y en otras artes, esculturas o mobiliario. Han hecho falta cinco años para montar esta exposición. Cuando acabe, la muestra se trasladará de Londres a la National Gallery of Art de Washington y posteriormente al museo Pouchkine de Moscú... [Leer más](#)

"Karl Friedrich Schinkel, historia y poesía"



El Museo "Kulturforum" de Berlín presenta una gran exposición dedicada al artista polivalente Karl Friedrich Schinkel (1781-1841). Bajo el título "Karl Friedrich Schinkel, historia y poesía", el público descubrirá cerca de 300 obras realizadas por el que fue, no sólo arquitecto, sino también pintor, dibujante, escenógrafo y diseñador. La exposición estará abierta hasta el 6 de enero de 2013... [Leer más](#)

"Werkbundsiedlung Viena 1932 - Una manifestación del nuevo habitat"



En 1932 surge en Viena la "Werkbundsiedlung", una exposición internacional consagrada a la construcción del hábitat moderno. El Wien Museum le dedica una exposición para celebrar su aniversario. Se han renovado cuatro casas (tres de Gerrit Rietveld y una de Josef Hoffmann). De aquí al 2016, se sanearán otros 44 edificios para que recobren su estado de origen. La exposición estará abierta al público hasta el 13 de enero de 2013... [Leer más](#)

Agenda :



17 de septiembre
Nicosía

17
Sept.

Reunión informal de Ministros de Energía

18
Sept.

18 y 19 de septiembre
Bruselas
Cumbre UE-África del Sur

19
Sept.

19 de septiembre
Primer foro UE-Corea organizado por la Fundación Robert Schuman, la Korea Foundation y la Universidad Yonsei

19
Sept.

19 y 20 de septiembre
Bruselas
Consejo "Justicia-Asuntos de interior"

20
Sept.

20 de enero
Bruselas
Cumbre UE-China

24
Sept.

24 de septiembre
Consejo de Asuntos Generales

24
Sept.

24 y 25 de septiembre
Bruselas
Consejo "Agricultura y Pesca"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;
Audrey Gahéry, Louis Hancisse, Pierre-Yves Luminet, Gaudérique Traub

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest / Pierre Thibaudat
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)